
【教養・教職センター】 

＜＜前期および後期＞＞ 



 

教職・教養センターの FD についての話し合いでアンケート集計結果の上記データをたたき台として話

し合った。過去のデータと比較して，本年度のアンケート集計結果が下がっているようにみえる。先生

の質が変わったのか，学生の質が影響しているのか，学生が何を期待しているか，学生の期待やコメ

ントをどう対応するかなどの検討を行った。また以前の FD 推進委員会の会議で環境園芸学科のア

ンケート結果で教養科目の価値があまり評価されていないという話があった。教養科目を評価するの

に必要な価値観をどんな形の質問ですべきかなど幅広く教養の意味と価値の検討をした。その中で，

多人数で受講している語学の講義をクラス分けして実施する必要があるか，さらにどう結果を解釈し

て対策に取り組むか，については今後再度検討する必要があるという結論になった。次年度以降に

再検討を行う。 


